

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## La feria de las cruces

(Conclusión)

Al fin, San Pedro, cansado de sacar en vano á subasta todas las ilusiones de la tierra:

—¡Ea, señores!—dijo,—para acabar de quitar dudas y terminar pronto, escójense ustedes mismos las cruces que más les gusten, y á quien Dios se la dé, no faltará quien se la bendiga.

Cuando el público oyó esto, aun recobró la esperanza y se precipitó sobre los escaparates; pero á la media hora de trabajo inútil, en todas las caras se pintó el desaliento.

Los pobres que habían buscado oro lo hallaban, pero unido á una carga más pesada que la de la pobreza!

Los que habían buscado salud, la habían hallado, pero unida á trabajos más duros que los de la enfermedad.

Los que deseaban independencia, la tropezaban mezclada con grandes cuidados.

Los que querían tranquilidad y holganza, tenían que adquirirla á costa de pobreza y olvido.

Los que pedían hijos los recibían juntos con mil penas.

Los que querían sociedad, la veían sembrada de tedios; en una palabra, que á nadie, dada la necesidad de llevar cruz, le había sido posible hallar una más á propósito que la que le puso Dios sobre los hombros.

En fin, cada uno volvió á cargar con su correspondiente cruz, volviendo á la tierra tristes y cabizbajos, por no haber podido satisfacer sus deseos y entretanto, los ángeles, entonaban la siguiente copla:

Esas cruces que á cuestras lleváis en el hombre las puso el «Amor».

Ellas son el remedio á los males que el pecado dejó en cada cual: como no hay dos dolencias iguales, nadie debe su cruz cambiar.

Aseguran las personas bien enteradas, que desde aquel día, los verdaderos devotos de San José ya no han pensado más en cambiar sus cruces, y sólo han pedido: como Jesús en el Huerto:

Señor; si es posible, pase de mí este cáliz, pero hágase tu voluntad y no la mía.

## Procesión Pascual

Mañana domingo á las ocho de la mañana saldrá S. D. M. para que los enfermos é impedidos de la feligresía cumplan con el precepto de la C. munióncula Pascual, haciendo estación como de costumbre en las capillas del Hospital Mora, Palma y Pastora.

Llevará el orden siguiente:

Cruz de flores.

Niños con veladores.

Insignias de las C. fradías de Nuestro Padre Jesús de los Aflijidos, Pilar, Palma, Pastora y Nuestra Señora de los Dolores.

Bandas de tambores, cornetas y música del Hospicio provincial.

Alumnos de las Escuelas Cristianas Pontificias de Ntra. Señora del Rosario y Centro Católico de Obreros, con sus respectivas banderas.

Conferencia de San Vicente de Paul, Portacirios.

Pertiguero de la Venerable Esclavitud del Santísimo.

Cirios con tazas de plata.

Niños con bateas de flores y capilios.

Esclavos del Santísimo.

Clero parroquial y fígle.

Lábaro de plata.

Turibulos.

S. D. M. bajo palio.

Esclavos del Santísimo con cuatro artísticos faroles de plata.

Banda de tambores y cornetas y piquete militar.

### ITINERARIO

Sagasta, Obispo Calvo y Valero, San José, Encarnación, San Rafael, Dr. Ramón y Cajal, estación en el Hospital Mora, Dr. Ramón y Cajal, Martínez Campos, Consolación, San Leandro, San Pablo, Peñalva, Sagasta, á su templo.

## NOTICIAS VARIAS

D. Emilio Guitard, nuevo Comandante general de este Apostadero, participa al Sr. Gobernador civil, haberse posesionado de dicho cargo en el que se ofrece incondicionalmente.

En el Hospicio provincial, ingresó como asilado el anciano de 70 años de edad y natural de Cenil, Angel Tejerino Rodríguez.

Para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia, remite la Delegación de Hacienda relación de deudores por los conceptos de rústica y urbana, correspondientes á los pueblos de Arcos y Espera.

La Alcaldía de Puerto Serrano anuncio para su provisión en el tiempo que marca la Ley la vacante de Secretario, de aquel Ayuntamiento, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas.

La benemérita, detuvo en Vejer de la Frontera, al jóven de 13 años de edad vecino de La Línea de la Concepción, Antonio Cneros Bada el cual se había fugado del domicilio paterno y estaba reclamado por la familia.

Al señor don José Jiménez Mena, se le trasladó ayer por este Gobierno civil el acuerdo de la Comisión provincial, por el que se le acepta la dimisión que de auxiliar de la Diputación tenía presentada.

El señor abogado del Estado de Sevilla, inspector de Derechos Reales, que ha venido á Cádiz á girar una visita de inspección á la Abogacía del Estado, estuvo ayer por la mañana visitando al secretario del Gobierno civil don Tirso Alonso.

Se dispone por el ministerio de la Gobernación, según Real Orden del Estado, que el señor gobernador civil de la provincia disponga que por la Delegación de la Compañía Trasatlántica, se facilite pasaje de 3.ª clase preferente, con destino á Santa Isabel de Fernando Póo, á los albañiles en la Colonia, Antonio Santos Burgos, Juan Barajas Lucas y Florentino Cantero Terrón.

Saldrán en el vapor que de este puerto zarpará el próximo día 7.

Se anuncia por el juzgado municipal de Puerto Serrano, para su provisión, la vacante de secretario suplente del mismo.

El señor gobernador civil recibió el siguiente parte dado por el capitán del trasatlántico «Manuel Calvo», y que le

traslada el señor comandante de Marina de este puerto:

«El que suscribe, capitán del vapor «Manuel Calvo», de la Compañía Trasatlántica, de Barcelona, tiene el honor de dirigirse á V. S., participándole que a los dos días de la salida de Veracruz, el pasajero repatriado por el señor cónsul español, Antonio Sánchez, presentó síntomas de perturbación mental ó manía persecutoria, consecuencia de las penalidades sufridas en la República mejicana.

Como medida de precaución, dispuse efectuara el viaje en la enfermería, pacífico y sin desechar su monomanía».

Se ha publicado la entrega 7.ª (pliegos 24 á 25) del «Boletín jurídico administrativo» anuario de legislación y jurisprudencia, fundado por el Excmo. Sr. don Marcelo Martínez-Alcubilla, y continuado por su hijo el ilustre jurista don Marcelo Martínez-Alcubilla.

Esta entrega pone fin al «Apéndice» de 1914.

Termina en ella el repertorio alfabético de la jurisprudencia penal, y la completan:

1.º Una sección de «Jurisprudencia contencioso-administrativa».

2.º Dos de Legislación comprensiva, de la publicada en la «Gaceta» hasta 31 de Diciembre.

3.º Otra muy nutrida é importante de «Jurisprudencia civil», que compendia todos los fallos referentes á materia procesal.

4.º «La Jurisprudencia hipotecaria» y «Decisiones de competencia», hasta el día.

El «Boletín» de 1915 constituirá el segundo «Apéndice» á la 6.ª edición del Diccionario y su precio por suscripción, que ha de abonarse anticipado, (1) son doce pesetas anuales.

La 6.ª edición del Diccionario publicará en breve su segundo tomo que contiene ya un extenso detalle en la letra B y parte de la C, llegando en la primera desde «Banco hipotecario», hasta «Bienes reservables», «Boletines oficiales» de provincias y «Bulas», y empezando en la segunda por «Caducidad» y llegando hasta «Cargos piadosos».

Recomendamos á nuestros lectores tan importante obra, indispensable en todo despacho, cada vez más importante, pues al acumularlo legislado nuevamente, hace una exposición metódica de las doctrinas expresadas, facilitando su estudio y aplicación.

Al Sr. Gobernador civil, comunica el Sr. Cura propio de la Parroquia de San José que el próximo domingo y con motivo de terminar la fiesta del Patrocinio de San José, saldrá una procesión del expresado templo la que llevará el siguiente itinerario.

Plaza de San José, Nieto, Adriano (derecha), Campos Eliseos, Recreo de Batista, Adriano, Arrecife, hasta frente al edificio conocido por «La Posada», en donde vuelve por el mismo Arrecife á la plaza de San José ingresando en el templo.

### Navegación:

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Montserrat», salió el jueves 22 de Gijón para Santander.

El «Fernando Póo», salió el jueves 22 de Cornaña para Vigo.

(1) Calle de Augusto Figueras, antes Arco de Santa Marí, 41 triplicado.—Madrid.

El «Infanta Isabel de Borbón», salió el jueves 22 de Montevideo para Buenos Aires.

El «Alicante», salió el jueves 22 de Barcelona para Cádiz.

El «Buenos Aires», salió el martes 20 de La Guaira para Ponce.

La Inmemorial y Venerable Esclavitud del Santísimo Sacramento y Archicofradía de las Benditas Animas, invita al señor gobernador civil á que presida la procesión que con S. D. M. saldrá el próximo domingo del templo de San Lorenzo, para que los enfermos é impedidos de la feligresía cumplan con el precepto Pascual.

Se ruega en la comunicacion, el envío de fuerzas de seguridad para mantener el orden.

El «Boletín Oficial» publicará circular de la Dirección general de la Deuda y clases pasivas, remitida á esta Delegación de Hacienda, con arreglo á lo dispuesto en el artículo último de la Real orden de 30 de Marzo de 1915, referente á la domiciliación en España de Títulos de la Deuda Exterior al 4 por 100.

Regresó de Algar el Sr. D. Rodrigo Lavín, inspector provincial de Sanidad, que fué á dicha población á hacer el análisis de las aguas potables que suministra á aquel pueblo.

En la Jefatura de Obras públicas se ha recibido comunicacion de la Dirección general de Obras públicas, que dice, visa las instancias remitidas por este Gobierno civil, de diversos pueblos de esta provincia, solicitando la reparación ó construcción definitiva del puente sobre el río Guadaleta, llamado de Villamartin, en la carretera de Jerez á Ronda, ha resuelto ordenar al señor ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, que con toda urgencia proceda á restablecer provisionalmente, el paso en las mejores condiciones posibles, dentro del crédito de que dispone para el servicio de conservación de carreteras.

Agrega la comunicacion, que si no pudiera cubrirse tal atencion, formule y remita el oportuno proyecto de construcción.

El señor inspector de Higiene Pecuaria, ha recibido telegrama del señor director de Agricultura, expresándole, que remite 200 vacunas anticarbuncosa, para la vacunación del ganado vacuno, que sufre la enfermedad antes expresada, en el término de Medina Sidonia.

Se ordena á dicho inspector, practique la vacunación inmediatamente.

El repetido inspector ha dado disposiciones al alcalde de Arcos, para que sea aislado el ganado de cerda, que en aquel término padece el mal rojo.

Una Comisión de obreros estuvo ayer por la mañana en el Gobierno civil, para protestar el que no se le paga por el contratista de las obras del Monumento, cierta cantidad que se les adeuda.

Parece ser que dichos obreros no han cumplido en su totalidad con las bases que firmaron.

La Comisión fué recibida por el jefe de policía, por no poderlos recibir el señor gobernador civil, que se encontraba presidiendo la Junta de Subsistencia.

Salió ayer para Buenos Aires el trasatlántico «Patricio de Satrútegui», conduciendo importante pasaje y carga.

### Reunión de la Junta provincial DE SUBSISTENCIAS

**Sucesos en Tarifa.—Asalto de una tahona.—Restablecido el orden.—Acuerdos de la Junta.**

Se reunió ayer por la mañana en el Gobierno civil, la Junta provincial de Subsistencias, bajo la presidencia de la primera autoridad de la provincia.

Concurrieron el delegado de Hacienda Sr. Ruiz Grijalba, alcalde de la capital D. Sebastián Martínez de Pinillos y secretario de la Junta D. Juan Manuel de Martín Barbadillo.

Fue facilitada la siguiente nota oficial.

Se dió cuenta de unos telegramas recibidos estos días, muy singularmente de uno de Tarifa, en el que se expresaba, que se había celebrado una manifestación, á causa de la subida del precio del pan, con motivo de que los acaparadores vendían el trigo á cuatro duros y el kilo de pan se expendía á 56 céntimos.

Esto motivó el que se alterara el orden público.

Disuelta la manifestación, se formaron algunos grupos en distintas calles de la población, los que obligaron á que se cerraran los comercios.

Uno de los grupos asaltó la tahona llamada de San José, sacando á la calle doce arrobas de harina y unos 200 kilos de pan que se llevaron.

Con motivo de este suceso tuvo que salir la guardia civil, consiguiendo restablecer el orden.

Después de esto abrieron sus puertas los comercios, notándose tranquilidad en el resto del día.

El gobernador telegrafió al señor ministro de la Gobernación lo ocurrido.

La Junta acordó:

1.º Corregir la codicia de los acaparadores en lo sucesivo.

2.º Conocidos los telegramas, tanto de Tarifa, como de Algodonales y Olvera, donde los acaparadores de trigo interesan mayor precio del que debe ser en la localidad y que esto pudiera traer alguna perturbación acordó.

3.º Teniendo en cuenta que ya el precio del trigo va descendiendo en toda España, fijar como regulador en todos los pueblos de la provincia, el de 35 pesetas los 100 kilos de trigo ó sean 61 reales la fanega de 44 kilos.

Los 100 kilos de harina 46 pesetas y el kilo de pan 46 céntimos.

4.º Comunicar estos precios á todos los Municipios de la provincia y por telegrama á los Ayuntamientos de Tarifa, Olvera y Algodonales y algún otro que haya reclamado.

5.º Conceder á los tenedores de trigo el plazo 48 horas, para que dentro de ellas faciliten al consumo público el trigo y sus harinas á los precios fijados.

Esta invitación la harán por escrito los señores alcaldes y darán también por escrito su conformidad los tenedores ó la disconformidad.

Pasado dicho plazo, si no facilita al consumo público su trigo ó pretendiera venderlo á mayor precio del señalado, se procederá á la expropiación forzosa según la Ley de subsistencias.

6.º Reunirse la Junta provincial de subsistencias, cada vez que ocurra algo que tenga que intervenir ésta.

7.º Dirigirse al señor ministro de Hacienda y director general de Aduanas, rogándole sitúe en este puerto la mayor cantidad de trigo del adquirido por el Gobierno en el extranjero, á fin de atender á aquellas poblaciones no productoras de dicho cereal.

8.º Prevenir á los alcaldes que deberán facilitar una guía ó autorización en todos los casos de compra-venta de trigo y harina que se realicen para dentro y fuera de la provincia.

De dicha guía ó autorización, remitirán los alcaldes al gobernador un duplicado el mismo día en que se realice la operación.

Sobre este asunto tiene la Junta noticias altamente favorables.

**Una copita de Mosto Concentrado**  
Poquet, tomado con bizcochos, es un postre excelente que facilita la digestión y desinfecta el intestino.  
2 pesetas botella. Farmacia J. Hohn.

## Por Telegrafo

Madrid, 23 (varias horas) de Política y políticos

### Firma de Marina

En la firma de Marina figura decreto autorizando al ministro de Hacienda para que en uso de las facultades consignadas en los artículos 6 y 7 de la Ley de Presupuestos, atienda con los créditos que no hayan de invertirse en el ejercicio actual, á los gastos que ocasionen la dotación y armamento de los buques que se adquieran.

Firmóse decreto de Fomento, autorizando al ministro para adquirir por concurso cuarenta y seis coches ó automóviles destinados á la vigilancia de las carreteras.

Ascendiendo al ingeniero jefe de segundo de minas don Ignacio Vid.

Jubilando al inspector general don Calixto Rodríguez García.

De Instrucción pública, dictando reglas para la conservación de la Alhambra.

Aprobando el reglamento orgánico de los Cuerpos de inspectores médicos escolares.

### Comentarios

Comentando Dato las censuras de los periódicos de la derecha, al discurso de Maur, dijo que suele ocurrir que, cuando uno se coloca en situaciones intermedias, recibe el fuego de las derechas y de las izquierdas.

No se explica Dato que despierte interés el discurso que él ha de pronunciar en el Círculo Conservador, pues tendrá poca importancia.

Cree que seguramente revestirá más alcance el discurso que pronunciará don Melquiades Alvarez en Granada.

### El conflicto europeo

Despacho oficial de las fuerzas que operan en Mesopotamia, dice que las pérdidas turcas en Shaiba, están calculadas en unos 2.500 hombres.

Fueron, además, apresados 515 soldados y seis oficiales, que han sido trasladados á Bassorah.

Los destacamentos que persiguieron á los turcos, encontraron á éstos en todas partes, en retirada desordenada, á lo largo de las carreteras ó siguiendo el curso de los ríos en embarcaciones árabes.

Apresamos ó hundimos hasta doce de éstas.

El día 18 ocupamos Nakkala; los turcos están á 18 millas al Norte de dicha ciudad, ó sea á 50 millas de Bassorah.

En la Polonia rusa y Galitzia, occidental se han librado combates aislados de artillería.

En el frente de los Cárpatos renováronse los ataques contra las posiciones austriacas, a los dos lados del desfiladero de Uzkok, siendo rechazados sangrientamente.

Los ataques de ayer fracasaron por el fuego de la artillería.

En los contraataques de la infantería, los rusos tuvieron grandes pérdidas en los regimientos 22 y 24.

Toda la artillería tomó parte, distinguiéndose en todos los sectores.

En el frente de los Cárpatos hicieron 1.200 prisioneros rusos.

Al Sudeste de Galitzia y en la Buhovina solamente ha habido combates de artillería y tiroteos en algunos sitios.

## Los trigos y el pan

El señor gobernador civil, tuvo anoche noticias telegráficas de Tarifa en las que el alcalde le participaba que reinaba tranquilidad.

Habiase celebrado reunión en el Ayuntamiento á la que asistieron los dueños de tahonas y tenedores de trigo.

El citado alcalde, que presidía, hizo saber los acuerdos tomados por la Junta provincial de subsistencias, que ya había telegrafiado el gobernador.

Créase haberse llegado á un acuerdo.

En caso contrario, el alcalde de Tarifa pedirá autorización al señor gobernador, para incautarse de los trigos y éste, á su vez, lo hará al ministro de Hacienda, quedando en poco horas resuelto el asunto y hecha cargo, la autoridad, de las existencias de dicho grano y sus harinas, que se guarden en Tarifa.

El Sr. Fernández Jimenez, telegrafió también al señor ministro de Hacienda, los acuerdos tomados en la reunión celebrada ayer por la Junta de subsistencias y recibió contestación, manifestándole que el lunes llegarán á Málaga, procedentes de Barcelona, 3.000 toneladas de trigo, pudiendo disponer de la cantidad que ahora necesite, para lo cual da las oportunas órdenes, y añadiendo que próximamente enviará á Cádiz igual cantidad.

## MAGALI

es la más preciosa de las novelas modernas

La novela completa

## MAGALI

formando un volumen de 184 páginas en 4.º (sin encuadernar), «se remite por correo certificado», á cualquier punto de España, Portugal y Marruecos, previo envío de

1 peseta, 30 cént.

en sellos de correo ó giro postal, al Editor J. PRATS ANGUERA

Calle Bertran, 86, S. G.—Barcelo, a.

## TEATRO PRINCIPAL

### “CABIRIA”

Esta noche, ha de estrenarse en nuestro Teatro Principal, la magnífica ópera cinematográfica, del mágico cincelador de la palabra escrita, de la literatura, Gabriel D'Annunzio, «Cabiria».

Mago del ritmo y la armonía, en cuya pluma se funden y triunfan todas las aristocracias de la idea y del sentimiento, ha sido el creador de la fábula de esta incomparable obra.

A su genial invocación surgen, magníficas de verdad y de arte, la soberbia y augusta Roma y la ambiciosa Cartago, llena de misterios y de frenesies.

El admirable autor de «El fuego», maravilloso cantor de las nobles estirpes desaparecidas, nos presenta á Aniba, la feroz «espada de Cartago»; la serena grandeza de Scipión, eterna, como la ciudad que le dió su espíritu y su prestigio; el canto Asdrúbal; Massinisa, el rey mimida, apasionado y feroz «como el viento de primavera que atraviesa el desierto, trayendo olores de león»; la princesa Sofonisba, de belleza suprema é imperiosa y de ánimo real, el patrio Fulvio, noble y generoso; la lealtad y el inconsciente altruismo de Maciste, el Hércules negro, de músculos de toro; y Cabiria, la ideal Cabiria, «que lleva en su nombre el genio de la llama fecunda», en quien D'Annunzio juntó todos los primeros de su arte avasallador.

Cabiria es un prodigio de arte y de belleza.

No hemos de contar el asunto ó argumento del poema.

El autor lo divide en cinco grandes episodios, comenzando el primero con una erupción del Etna, que destruye Catania. Es una verdadera maravilla.

El paso de Aniba por los Alpes, el templo de Moloch, el sitio de Siracusa por los romanos y otros interesantísimos episodios históricos, se reproducen con absoluta fidelidad.

El mismo D'Annunzio, ha dirigido la representación de su obra y no ha consentido pasar por alto el más nimio detalle de presentación ni por gesto mal hecho.

Para que el lector pueda apreciar, aunque sea en pequeño, el valor de la obra «Cabiria», reproducimos algunos párrafos de los que á ella dedicó «La Correspondencia de España», cuando su estreno en Madrid.

Dicen así:

«Con una sola visión de «Cabiria» es imposible retener en la memoria, para relatarlos más tarde, la multiplicidad de incidentes dramáticos y de escenas interesantes que constituyen los cinco episodios ó jornadas en que D'Annunzio divide su obra.

Por otra parte, narrar el argumento sería tarea prolija, y ofrecería, además, el inconveniente de restar á los que ya van á ver esta sensacional película, el interés de la primera visión.

El ingenio humano nos tiene reservadas sorpresas sin cuento.

El último tercio de siglo ha arrancado del misterio millares de invenciones útiles y amenas; pero puede aventurarse que es muy difícil en este género de espectáculos se ofrezca al público nada que supere en vistosidad, en lujoso aparato escénico, en riqueza y variedad de trajes, en multiplicidad de lugares de acción, en episodios pintorescos y emocionantes, en efectos de luz y de perspectiva, y sobre todo en propiedad arqueológica á «Cabiria».

«El Etna se estremece de furia»—dice el autor,—y la erupción del volcán comienza dando una sensación de realidad que espanta.

El paso de Aniba por los Alpes nevados es otro momento de grandeza en el panorama.

Una caravana guerrera que cruza el desierto en el momento de una de esas puestas de sol de Africa, llenas de poesía y de evocaciones misteriosas, es un cuadro de admirable belleza, que impresionará hondamente al público.

Como más arriba decimos, sería tarea interminable la de ir enumerando la multitud de detalles é incidentes de «Cabiria».

## MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

### DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

### ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltix) que cura las

## ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pida.